



El Distrito del Alto Apure está conformado por los municipios de José Antonio Páez y de Rómulo Gallegos.

DISTRITO DEL ALTO APURE

El órgano político administrativo que coordina el funcionamiento distrital de la región del Alto Apure a través de la Alcaldía del Distrito del Alto Apure o Alcaldía Mayor del Alto Apure, recibe el nombre de Distrito Metropolitano del Alto Apure o Alcaldía Mayor del Alto Apure.

Este órgano político-administrativo que coordina el funcionamiento distrital de la Región del Alto Apure. Está conformado por los municipios de: José Antonio Páez y Rómulo Gallegos del Estado Apure. Su capital es la ciudad de Guasualito.

Según el artículo 171 de la constitución venezolana de 1999, cuando 2 o más municipios pertenecientes a una o más entidades federales tengan intereses comunes, pueden asociarse constituyéndose en distritos metropolitanos o Alcaldías mayores, mediante la aprobación de la ley respectiva por parte de la Asamblea Nacional. Esto fue lo que sucedió en el Distrito de Alto Apure.

Este distrito está integrado por 2 órganos electos, una Alcaldía distrital y un cabildo distrital.

La función del Alcalde Mayor, es la de ser la primera autoridad civil, política y administrativa del área. Es electo por un período de cuatro años con posibilidad de reelección inmediata.

Por su parte el cabildo distrital es el órgano legislativo de dicho organismo, sus integrantes son electos cada 4 años con la posibilidad de ser reelegidos o reelegidas para nuevos períodos consecutivos, el cabildo emite Ordenanzas y acuerdos que deben cumplirse en el Municipio José Antonio Páez y Rómulo Gallegos del Estado Apure.

Los habitantes del distrito también eligen a un representante para los pueblos indígenas en el Cabildo Distrital del Alto Apure.



Iglesia de El Nula, en el Distrito Alto Apure.

Después de las elecciones regionales del 23 de noviembre de 2008 la alianza oficialista UVE-PSUV tiene mayoría absoluta en el cabildo controlando 5 de los 7 escaños que conforman el organismo. La superficie total que ocupa ronda los 25.500 km² y su población ronda los 146 mil habitantes.

HISTORIA

El 18 de octubre de 1990 y por una ley especial fue creador el distrito de Alto Apure con el objetivo de lograr la categoría de Territorio Federal para luego ascender a Estado. Nueve años mas tarde, en 1999. Se planteó la necesidad de reorganizar el distrito, lo cual se llevó a cabo mediante una ley especial aprobada por la Asamblea Nacional a finales de 2001.

ECONOMÍA

Desde el punto de vista económico, la agricultura y la ganadería son las principales actividades.

El sector ganadero se especializa básicamente en la producción bovina concentrando cerca del 40% de las cabezas de ganado de todo el Estado Apure.



Las extensiones de cultivos se encuentran en 6.931 hectáreas.

El sector ganadero concentra cerca del 40 % de las cabezas de ganado de todo el Estado Apure. La contra de esta economía es la grave problemática del narcotráfico, el tráfico de combustible y la presencia de las guerrillas y paramilitares de Colombia además de los problemas de inseguridad por delincuencia común.



El cacao es una fruta de origen tropical con la que se produce el chocolate. Se cultiva en arbustos de 2 a 3 metros que deben estar a la sombra de otros árboles como el cedro.

Existen dos tipos de yuca: la yuca amarga, materia prima para el casabe y el almidón; y la yuca dulce, que se utiliza como verdura.

EN LAS ZONAS AGRÍCOLAS SE CULTIVA:

- CACAO
- CAÑA DE AZÚCAR
- CARAOTA
- FRÍJOL
- FRUTALES
- PALMA ACEITERA
- PLÁTANO
- YUCA



RELIEVE

El piedemonte andino se encuentra al oeste donde se presentan colinas bajas que rondan los 300 metros sobre el nivel del mar. Mientras que al Este se encuentran los llanos presentando depósitos arenosos y arcillosos entre los 100 y 200 metros sobre el nivel del mar.



De las faenas que se realizan en el Llano, llevar el ganado a pastar es una de las más importantes, ya que es la ganadería una parte fundamental de su economía.

VEGETACIÓN

En cuanto a la vegetación lo que predomina es lo del bosque tropical lluvioso y húmedo. Es una región en donde se hacen presentes numerosos cursos de agua, dentro de los que destacan los ríos Apure, Arauca, Capanaparo, Cinaruco, Riecito, Sarare y Uribante.